

Mi experiencia en un mundo nuevo

Dra. Patricia Jablonka

*Coordinación Asesoramiento y Capacitación – Dir. Gral. de Industrias Creativas CMD -
Ministerio de Desarrollo Económico GCABA*

consejo

Profesional de Ciencias
Económicas de la Ciudad

Fuente: Revista Consejo Año V – Nº 25 – Noviembre 2012 – ISSN 1851-6610

Hace 12 años trabajaba solamente en el sector privado como asesora en un estudio contable, desde los impuestos y la contabilidad y, a su vez, como docente en universidades dictando materias como Estadística, Matemática y Costos.

Por esos avatares de la vida, y como emprendedora que soy, buscando nuevos horizontes, empecé a perfeccionarme mediante cursos y posgrados, de modo de apoyar mi crecimiento profesional, y a incursionar en las políticas públicas. Desde allí, brindé capacitaciones y asesoramientos sobre costos, investigación de mercado, marketing, etc. Paralelamente, evaluaba proyectos creativos, acompañándolos a resolver cuestiones económicas y financieras. Esto hizo que, sin proponérmelo, me encontrara inmersa en el sector de las industrias creativas y culturales.

Cada día era para mí un nuevo aprendizaje, un nuevo desafío: observar cómo se comportan estos sectores, qué tienen en común, qué aspectos dificultan su crecimiento; entender que cada proyecto-empresa a la cual yo asesoro aporta a la sociedad un granito más desde el conocimiento, desde la innovación y desde la cultura, y que todos actúan como elementos vehiculares en la transmisión de la identidad de la gente, de los pueblos, de las ciudades y de las regiones. Observar que, como sector, contribuyen notablemente al crecimiento y desarrollo de la economía y el empleo. Esto fue y es algo maravilloso para mí. Trabajar con el mundo creativo/cultural en actividades, proyectos y empresas de sectores como el artístico, el editorial, el discográfico, el audiovisual, el diseño, la moda, los videojuegos, el software y los servicios informáticos, los servicios de arquitectura, los educativos, el turismo y la gastronomía, modificó fuertemente mi visión profesional de las Ciencias Económicas al entrar, conocer e interactuar con un mundo nuevo desde otra perspectiva.

Todos estos años, a partir de la experiencia, puse en marcha instrumentos para llevar a cabo distintas acciones y entendí cómo nosotros, profesionales de las Ciencias Económicas, necesitamos actuar y complementarnos, aunando esfuerzos con todos estos sectores del mundo creativo-cultural. Los podemos ayudar a afianzar y encontrar diferentes enfoques estratégicos, a través de herramientas de gestión, para que identifiquen mejor los procesos necesarios para el crecimiento cuantitativo y cualitativo de sus empresas o proyectos. O a mejorar, desde un punto de vista económico-financiero, para lograr que sus vínculos oferta y demanda se desarrollen de mejor manera para efficientizar costos. Del mismo modo que el pensamiento lateral, la creatividad y la innovación que de ellos emanan se plasma en nuestro mundo de números. Desde mi experiencia, vale la pena. Como leí alguna vez, “creamos aquello en lo que creemos”. Por eso, contribuir entre todos a mejorar el desarrollo económico y social de nuestro país, para mí, es un buen comienzo.